



**Mi Universidad**

## **Cuadro sinóptico**

*Nombre del Alumno: Jenifer Elizabeth Velasco Hidalgo*

*Nombre del tema: Historia de la medicina tradicional*

*Parcial: II*

*Nombre de la Materia: Nutrición y medicina alternativa*

*Nombre del profesor: Daniela Monserrat Méndez Guillen*

*Nombre de la Licenciatura: Nutrición*

*Cuatrimestre: 5°*

*Lugar y Fecha de elaboración: Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de febrero de 2023*

Unidad 2

**HISTORIA DE LA MEDICINA NATURAL**

La medicina natural y tradicional forma parte del acervo cultural de la humanidad, y se ha desarrollado en muchos países con características propias

Durante muchos años los seres humanos han utilizado las plantas para tratar las irritaciones de la piel, las heridas, las picaduras de insectos y las mordeduras de víboras.

En 1988 se realizó la Conferencia Internacional sobre Conservación de Plantas Medicinales, en Chiang Mai, Tailandia, con la presencia de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza y recursos naturales y el Fondo Mundial para la Vida Salvaje.

**CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LA MEDICINA NATURAL Y TRADICIONAL**

El primero dio nacimiento a la medicina popular, fundamento de la observación rudimentaria de los fenómenos de orden médico, en tanto, la superstición dio lugar a la medicina sacerdotal, que apareció en las primeras edades de todos los pueblos.

El surgimiento de la herbolaria la medicina herbaria se utiliza desde tiempos remotos para curar o aliviar las dolencias. En este contexto surgen los fitofármacos, que su empleo es válido para mejorar la salud humana, cuenta con bajos costos, su uso es tradicional, su uso es tradicional

**RAMAS DE LA MEDICINA NATURAL Y TRADICIONAL**

- La fisioterapia: comprende los ultrasonidos, la diatermia y otros agentes de energía electromagnética.
- La hidroterapia: se puede definir como el uso del agua de diversas maneras, y aplicaciones para mantener o fomentar la salud.
- El ejercicio terapéutico o masaje: La movilización de articulaciones y las técnicas de inmovilización.
- Tratamiento dietético: es la base de la medicina natural.
- Acupuntura: es una rama de la medicina natural y tradicional cuyo vocablo se deriva del latín acus, que significa aguja, y pungere, punción.
- Terapia floral: las esencias florales tienen la capacidad de curar porque son parte de la infinita energía universal.
- Fitoterapia: utilización de plantas, o partes de ellas, con fines terapéuticos.

**LAS PLANTAS MITO Y MAGIA**

Desde los tiempos más remotos el ser humano ha creído que las flores y las plantas tienen propiedades mágicas capaces de actuar en nuestro favor o en nuestra contra dependiendo del uso que les demos

- Las flores han sido símbolo de la fugacidad de la vida; los antiguos griegos y romanos.
- Las plantas, por su parte, representaban a la naturaleza misma, que, como tal, tiene fuerzas destructoras y creadoras.

**EL LEGADO DE LA ANTIGÜEDAD LA MEDICINA DEL EGIPTO**

Escritura: Las tres formas fueron la hieroglífica, la hierática y la demótica

Principales papiros médicos: La mayor parte de los conocimientos que se tienen de la medicina egipcia se han obtenido de papiros, en particular de dos: del de Edwin Smith y del de Ebers. Fueron escritos hacia el 1600, al final del II Período Intermedio o durante la XVIII dinastía, el de Ebers, algo después que el de Smith, y probablemente proceden de una misma tumba en Tebas.

Medicina: El hecho más sobresaliente de la medicina egipcia arcaica es la separación de los elementos religioso, mágico y empírico. Había, por lo tanto, sacerdotes, magos y médicos, y el ciudadano podía recurrir a uno u otro.

La medicina mágico-sacerdotal: La palabra del sacerdote sin duda podía tener un efecto benéfico en el enfermo. Desde luego se trataba de un paciente muy religioso y sensible a la sugestión. El sacerdote daba paz y confianza al enfermo y así el paciente podía colocarse en el mejor estado anímico para poner en marcha el poder de recuperación de su organismo

Unidad 2

**EL RENACIMIENTO HACIA LA MEDICINA MODERNA, PERSISTENCIA DE LA HERBOLARIA, SISMA ENTRE ACADÉMICOS Y CURANDEROS**

En esas culturas hubo una medicina de menor desarrollo que la egipcia, sin separación de los elementos mágico-religioso y empírico, pero con un marcado elementos astrológicos; puesto que la marcha de las estrellas y el curso de los planetas siguen leyes fijas, las potencias celestiales debían regir el destino de los hombres lo mismo que la carrera de los astros.

La cirugía plástica se desarrolló por vía de los castigos de la religión que profesaban. Ciertas faltas, como el adulterio, eran penados con la extirpación de la oreja o de la nariz. Para suplirlas se ideó la técnica de colgajos cutáneos sea del cuello o del cuero cabelludo.

**SISTEMA HAHNEMANN**

La homeopatía es un sistema de medicina alternativa creado en 1796 por Samuel Hahnemann basado en su doctrina de lo similar cura lo similar que sostiene que una sustancia que causa los síntomas de una enfermedad en personas sanas curará lo similar en personas enfermas

Hahnemann creía que las causas subyacentes de las enfermedades eran fenómenos que llamó miasmas y que los remedios homeopáticos actuaban sobre ellos

Los homeópatas seleccionan las preparaciones consultando libros de referencia conocidos como repertorios y considerando la totalidad de los síntomas de los pacientes, rasgos de personalidad, estado físico y psicológico e historia de vida.

**MEDICINA TRADICIONAL CHINA**

La medicina china es el sistema médico conocido por el hombre que más ha durado de forma ininterrumpida. 1026, Wang Wei Yi publicó su Clásico ilustrado de la acupuntura de la estatua de bronce, en tres volúmenes. También encargó dos estatuas de bronce del cuerpo humano, con los puntos de acupuntura perforados por expertos

Los chinos también fueron pioneros en el mundo en cuanto a la medicina forense. La primera publicación sobre el tema de la autopsia fue la Colección de prisioneros sospechosos, publicada en 951. En 1247, Song Ci, un famoso funcionario encargado de investigar las causas de las muertes violentas, repentinas o sospechosas, publicó una obra monumental, Registros de la justicia en autopsia, que fue el primer libro de texto completo sobre medicina forense del mundo

Yin y yang son los dos términos que más se utilizan en la medicina china, y también los que con mayor frecuencia se comprenden mal

## Bibliografía

Universidad del Sureste, 2023. Antología de nutrición y medicina alternativa. PDF. Recuperado el 17 de febrero de 2023

[428c2c240e3eaa1384f4b2c2d4393464-LC-LNU501.pdf \(plataformaeducativauds.com.mx\)](#)